

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ, DEL VIERNES DE AGOSTO DE 1810.

En la iglesia de **SAN LORENZO**, MARTIR. (Misa.) Absolucion general en la Merced.

El jubileo está en la iglesia de san Lorenzo.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 5 h. 13' y se pone à las 6 h. 47'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 5' 5". Aumenta la equación 5' 5". Lugar del sol en la eclíptica 4 S. 17° 8' 37". Idem en la equinocial en tiempo 9 h. 18' 23". Es el 10 de la luna. Sale à las 2 h. 57' tard. y se pone à las 12 h. 13' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.
Prim. baxa à las 3 h. 22' mad. Seg. baxa à las 4 h. 2' tard.
Prim. alta à las 9 h. 42' mañ. Seg. alta à las 10 h. 21' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Un artículo inserto en fecha del 12 de julio en uno de los periódicos ministeriales de Inglaterra da margen á dudar del buen éxito de las negociaciones entabladas para el cambio de prisioneros. Su tenor es el siguiente. « Siguen las negociaciones, y para el bien de la humanidad debemos desechar que terminen felizmente. Tenemos datos positivos para hallarnos convencidos de que el gobierno británico no ha de omitir ningún paso conciliatorio, y que aun ha de ceder en quanto sea compatible con el honor nacional; mas los pasientes y amigos de los prisioneros, antes de entregarse á

la grata esperanza de estrecharlos en breve en sus brazos, deben traer á la memoria quan dudosó es que el otro partido esté penetrado del mismo espíritu de reconciliación y deseoso del término final del presente sistema; sentimientos de que el gobierno británico se halla poseido, segun acreditará la experiencia."

El gobernador de Bermuda publicó en 9 de mayo un manifiesto permitiendo libre entrada á todo buque americano, séase qual se fuere su cargamento.

Las tropas inglesas que se hallan en Sicilia á las órdenes del general Stuart ascienden á 17 mil hombres, y las del pais á unos 20 mil: todos están perfectamente disciplinados y llenos de entusiasmo.

Los papeles de Francia anuncian como una maravilla que el Proteo Beauharnais bailó con la nueva emperatriz en la función que dió el ministro de la guerra. Esto da á entender que el señor Virei sabe vivir, y de consiguiente no olvida el viva quien vence. Mientras su pobre madre yace arrinconada, este ingrato hijo ni aun por mera política va á visitarla.

NOTICIAS DEL REINO.

En el diario de Badajoz de 1. del corriente se lee, "Por conducto seguro hemos recibido las noticias siguientes de Toledo y sus inmediaciones.

La guarnicion de Toledo á mediados de julio era de 700 infantes y 60 caballos. Ellos y los de las de Rielves, Puebla de Montalban, Olias, Almonacid é inmediaciones son del contingente de Hesse-Darmstadt; el coronel de dicho cuerpo acaba de llegar de su pais, y ha traído 8 cruces, las que ha distribuido entre el comandante de la Puebla, dos oficiales, dos sargentos primeros ó furieles, un cabo y dos soldados. El espíritu público permanece en su vigor en Toledo, y excepto un corto número de empleados, todos respiran el zelo mas entusiasmado por la buena causa. El obispo auxiliar (Xaxaya) ha admitido el obispado de Calahorra, que le ha dado el rei Pepe; pero le ha dispensado de la residencia, porque temia miedo á las partidas. Sus sobrinas marcharon de Toledo

do para Madrid el 10 de julio, acompañadas del canónigo afrancesado Ibarrola, y de una escolta y un edecán del general Arnauld. Han mostrado sentimiento porque en Toledo no les han dado la enhorabuena de la nueva mitra. Cerca de la cárcel real de aquella ciudad ha estado colocado por mucho tiempo el siguiente pasquin en francés. *La España es dicha para los generales, sepulcro de los soldados, y ruina de los padres y hermanos.*

Han entrado en Toledo quatro remesas de bombas, cada una de 80 carretas, las que han enviado á la Andalucía, habiendo llegado ya á Andújar. En Consuegra y su castillo tienen unos 600 hombres de guarnición: tambien tienen obras de defensa en Mora; y en todos los pueblos de la carrera donde hai guarnicion tienen defendidos algunos puntos, para cubrirse de las partidas que los acosan. El general d'Armagnac, gobernador de la Mancha, tiene su residencia en Manzanares. Recien venido el rei á Madrid, le llamó, y á los ocho dias pasó por Toledo con el encargo de perseguir las partidas."

En fecha del 23 ultimo escriben de la Coruña. "Ayer desembarcaron en este puerto los 600 hombres del Marquesito y 300 paisanos vizcainos, que le suplicaron los traxesen en su compañía, no habiendo venido mayor número por falta de transportes; pues todos, sin distincion de edad ni clase, ansiaban por salir de la dominacion del tirano. No se mantuvo mas tiempo; porque los ingleses, rezelosos de que llegasen refuerzos al enemigo y de perder su artillería, determinaron efectuar el embarque. La fuerza enemiga que se presentó ultimamente se componia de unos 700 hombres, que dispersó con solos dos cañonazos: despues, desembarcando en quatro parages de la costa, se quitaron todas las baterías de los franceses, se dió libertad á los españoles que tenian encarcelados, se echaron abajo los fuertes, y al mar mas de cien cañones y gran cantidad de municiones. — A Inglaterra se han enviado mas de 200 prisioneros, á Rivadeo 5 cachemarines cargados de fierro, y aquí (la Coruña) una fragata ame-

ricana y varios prisioneros , siendo de admirar que solo hemos tenido 3 heridos. Se dice esperan la expedicion de Renovales que viene de Cádiz para aquel punto. En la Peña de Ordúña parece habia un partidario con 3 mil hombres , llamado Lorga , el que esperaba de Porlier órdenes que no fue dable comunicarle. Acia Valmaseda habia salido el general frances Oubril, habiéndole el famoso Cuevillas quitado la caza militar y 500 hombres , precisándose á fugarse vergonzosamente.“

En fecha del 16 del pasado avisan de Siruela que el cura Ureña batió á los vándalos en las inmediaciones de Puerto-llano , matando 120 , entre ellos un coronel y 4 oficiales, sin perder por su parte mas que 16 hombres.

Aviso á los propietarios de lanas. — Avisan de Lisboa que la lana va tomando precio de dia en dia. Por el 9 de junio se vendia á 19 reales la libra de segoviana : el 18 se vendió á 20 reales la del partido de la Serena : y el 20 pagaban ya á 22 la del partido de Truxillo.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 9. — El castillo del Puntal , la batería de su inmediacion y la de la Aguada han hecho fuego al Trocadero , desde donde correspondieron los enemigos. — Tres corbetas inglesas bombarderas han disparado con teson al castillo de Santa Catalina : tambien desde la Isla se ha hecho fuego á los enemigos.

Queda fondeado fuera para proteger la entrada y salida de embarcaciones un apostadero avanzado , compuesto de una fragata y una corbeta de guerra y dos barcos cañoneros.

EL OBSERVADOR.—El viernes 10 se despachará el 6.^o número en el puesto del diario , desde la una del dia en adelante.

Errata. — En el diario de ayer , donde dice Crawforl , debe decir Crawford.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , Plazuela de las Tablas.